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「千葉市・耐震診断助成制

度」のスタート／  講習

会、  連日で開催される
 ６月２５、２６両日に亘り千葉市

主催による木造住宅耐震診断に関す

る講習会が千葉市弁天町の生涯学習

センター２階ホールで、盛況のうち

開催された。

 千葉市では今秋１０月１日より、

一定の条件を満たす住宅について耐

震診断を行う市民に対し、診断に要

した費用の一部を補助する「耐震診

断助成制度」がスタートする。これ

に伴い「木造住宅耐震診断士」、

「マンション耐震診断士」の名簿整

備が急がれ、市内の登録希望者を募

集しているところである。

 当講習の受講者で、希望者は「千

葉市木造住宅耐震診断士」としてホ

ームページに掲載され、建築指導課

窓口において、市民の閲覧に供され

ることになる。登録の締め切りは８

月１５日まで、名簿搭載順序を決定

するための公開抽選会は８月２０

日、千葉市コミュニテイセンター８

階で行われる。

ＪＳＣＡ千葉２００３年度

  第6回定期総会開催される
   記念講演は構造家、渡辺邦夫先生

 ５月８日（木）午前１０時３０分よりバ

ーディホテルにて第６回定期総会が開かれ

ました。

 飯島代表を議長に、坂恵氏・服部氏を書

記、議事録署名人に選出し、平成１４年度

の活動報告、決算報告及び平成１５年度の

活動計画、予算、及び活動方針について総

務委員会向後氏、椙山氏、の説明のもと、

慎重審議が進められ採決承認されました。

 飯島代表か

ら関東甲信越

支部の発足と

活動概要につ

いて説明があ

りました。

 質疑とし

て、14年度の会計報告監査承認印が原本だ
けではなく配布された資料にも押印された

コピーを配布するようご注意を頂きまし

た。また、１５年度の活動計画において会

員親睦旅行計画が掲げられている事に関

し、その内容について質問を受け会員委員

会青木氏より追加説明がされ了承を頂きま

した。

（園部） 総会の出席状況、だいぶ慣れてきた。
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 建物を壊す要因は何に依存しているか？

 ３面中段に紹介した「チョプラ」は地震応答スペク

トル領域を提唱し、建物の固有周期Ｔ＝０．０３５秒

以下の建物（質量）は剛体として地面と一緒に動き、

最大加速度は地動と等しい。逆にＴ＝１５秒以上の建

物は剛性が低く地面が動いている間、建物は実質的に

静止している。

 又、加速度敏感領域＜Ｔ＝０．５、速度敏感領域＜

Ｔ＝３．０ 変位敏感領域としている。減衰性能に対

し速度敏感領域以外は減衰は応答に影響しないと述べ

ている。この説明のポイントは「敏感」の意味で、速

度敏感領域においてダンパーの効果が特に大きいとも

言える。私は粘性減衰に関しては同意するが、変位敏

感領域においては極軟鋼等の履歴減衰で対処可能と思

う。問題は我々が日常設計する加速度敏感領域である

＜Ｔ＝０．５の建物が大変である。力には力でと固め

（剛）た建物はポテンシャルとしての歪みエネルギー

を蓄積させ、地震の原因である岩盤破壊と同様の凄ま

じい破壊現象を生じるでしょう。聖贄になる損傷部材

が解決策の一つかも！。（真崎 雄一）

役 員 会

代   表 飯島  宏治

副 代 表 真崎 雄一

      斉藤美佐男

総務委員会 向後  勝弘

      椙山  誠治

会員委員会 青木  光年

           服部 信幸

研修委員会  園部 隆夫

       中川 三夫

広報委員会 斉藤美佐男

     坂恵 一巳

     安田 良一

技術委員会 市原  嗣久

      斉藤 利彦

 

第１回４月２２日 

(18:00～20：00）

 出席、飯島代表他９

名 １．総会の準備に

ついて講演会：受付、

青木、椙山、服部・本

販売、園部、安田・司

会、真崎・謝辞、園部

２．協力会員入会につ

いて、㈱北雄産業（建

設資材販売及び施工

）、承認３．専攻建築

士制度に関わる２団体

（士会連合会とＪＳＣ

Ａ）基本合意書（案）

について

第２回６月２５日

(18:00～20：00）

 出席、飯島代表他９

名。１．総会・講演

会・親睦会の会計及び

結果報告、承認。出席

者、総会：２１名、講

演会：７１名、親睦

会：８０名。２．見学

会及びＪＳＣＡ神奈川

との交流会について、

青木会員委員、期日：

８月２日（土）決定

時間、懇親会について

は代表が調整。サテラ

イトの他県代表にも案

内する。３．ポリテク

センターとの協調につ

いて、佐野所長がＪＳ

ＣＡの会員であり、企

画があればバックアッ

プ可能。４．千葉県建

築家協会の建築展開催

への協力（１０月頃）

市民向けの内容で構造

関係を担当することの

要請、準備委員会を設

置してコンセプトを作

る。（研修・技術委員

会合同チームが対応）

注）本案件に関して

は７月３日技術委員

会終了後、園部委員

より「防災と減災」

なるコンセプトが提

出されている。

５．協力会員に対し

て、ＰＲの場を設けた

い。（半年に１度位）

賛成多数。

ＪＳＣＡ千葉役員会議事録抜粋（椙山）

 編集後記             (2003/07/10)

 長崎で痛ましい事件が。世の中本当に

おかしいと、皆思っているはず。福田官

房長官も「社会全体の問題」と発言して

いた。ひとつの物差ししかない偏差値教

育が始まった頃からおかしくなったと私

は思う。そんな教育より、責任逃れをし

ない普通の人を創ってくれ、でなきゃ始

まりませんと叫んでも、もはや責任を感

じない構造になってるんだから終わりと

しか。そんな矢先、市川市が、採用に関

して年齢や学歴の制限をしないと決め

た。朗報、人の本資質に目線が届く行政

改革の重要な一歩と評価したい。これで

責任逃れしない人が増えれば。（安田）


